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Editorial 

Hospitales para la 
región de Los Ríos 
La Unión, Valdivia, Panguipulli, enfrentan 

dificultades con sus nuevos recintos. 

a preocupación por los nuevos hospita- 

les de la región de Los Ríos es transver- 

sal. Política y socialmente, todos los ac- 

tores locales han manifestado inquietud 
y voluntad de cooperación para que se 

destraben procesos, avances construcciones, se ha- 

gan inversiones y finalmente la red asistencial pueda 

funcionar de una mejor manera. 

En este sentido, cabe alegrarse por las buenas noti- 
cias recientes. Los hospitales de Los Lagos y Río Bue- 
no avanzan y estarían listos en 2027. Hubo un acuer- 

do con las comunidades en La Unión para un nuevo 

recinto y se iniciaron obras de refacción en el anti- 

guo. Se definió la compra de un terreno para el hospi- 

tal de Valdivia en un predio de la Universidad Austral. 
Y en Panguipulli, se aprobó el diseño para el recinto 
intercultural que atenderá a más de 40 mil personas. 

Sin embargo, en varios de estos temas es necesario 

ahondar más. En la capital del Ranco, por ejemplo, la 

reciente visita de la ministra de Salud Ximena Aguile- 

ra por el hospital nuevo causó polémica (fue privada, 
sin prensa y no recibió a la comunidad que colaboró 

con el proyecto). Además, todavía faltan respuestas 

claras respecto de inicio de obras. Y en hospital anti- 

guo, no se sabe cuándo habilitarán el escáner guarda- 

do en una bodega hace ocho meses. La Contraloría 

regional inició una investigación. 

En Valdivia, falta definir si se comprará o expropiará 

el predio Vista Alegre de la UACH (ubicado en Santa 

Elvira, en un área considerada rural) para el nuevo 

HBV. Ese espacio no era el más adecuado entre las 
opciones estudiadas por el Servicio de Salud, pero se 
optó por él tras no ser factible contar con el recinto 

militar de calle Bueras, que cumplía mejor con las 

exigencias. Ahora debe materializarse la adquisición, 

pero no se conocen montos, ni plazos. 

En Panguipulli, si bien hay terreno desde 2022 y 
aprobación del Ministerio de Desarrollo Social para 
el diseño desde diciembre de 2024; aún el Minsal no 

asigna fondos para iniciar el proceso en 2025. 

Sumando todos estos factores, el panorama parece 

poco alentador. Y frágil. Es necesario, entonces, que 

se transparente datos y que los pasos sean acompa- 

ñados por seguimientos reales, para que las obras 

efectivamente se materialicen, por el bien de las mi- 

les de personas que lo necesitan. 
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Vacunas vencidas 
“as darsea conocer que durante el año pasado un total de 
.212.297 vacunas contra la influenza quedaron en desu- 

I so, ya sea porque vencieron o porque no pudieron sumi- 
nistrarse por problemas logísticos, todo ello en medio de la alta 
circulación de virus respiratorios en el país, le hemos pedido a 
Contraloría que dé inicio a una auditoría al interior del Ministe- 

rio de Salud. 
Caberecordar que afines delasemana pasada yase había co- 

nocido un polémico informe, también emanado por la Contralo- 
ría, en el que se detectaron una serie de irregularidades en el re- 
gistro de las vacunas contra el Covid-19 correspondientes alos 
años 2022 y 2023, detallando que más de 18 mil dosis figuraban 
como suministradas en una fecha posterior a la de vencimiento. 

Resulta indispensable que el órgano contralor realice una 
nueva investigación en el Minsal, con el objetivo de conocer las 

razones detrás dela pérdida de las más de 1,2 millones de dosis 
contra la influenza, los costos económicos e, incluso, las respon- 
sabilidades administrativas y políticas que podrían existir. 

Gastón von Miihlenbrock Zamora 

Diputado por Los Ríos 

Se ha hecho una lamentable costumbre en este gobierno la 
pérdida de millones y millones de vacunas, ya sea contra el Co- 
vid19 y ahora último contra la influenza. Desde el año 2022 en 
adelante, venimos escuchando sobre las dosis que vencen y se 
terminan desechando, todo ello por una evidente falta de ges- 
tión, dela cual después nadie se hace cargo. 

Y en esalínea, es deber del Minsal ampliar el plan de vacuna- 
ción contra la influenza a la población general y no sólo para los 
grupos objetivos, detal forma de no esperar hasta el segundo se- 
mestre como se hizo en 2024, cuando lacirculación de virus res- 
piratorios había subido. 

ElGobierno no puede volver acometer el mismo error que el 
año pasado, cuando recién afines de julio extendieron el plana 
todala población. 

Sien 2024 se perdieron más de 1,2millones de vacunas, quie- 

re decir que esamisma cantidad de personas pudo haberse ino- 
culado, porlo tanto las actuales autoridades deben agotar todos 
los esfuerzos para ampliar la cobertura. 
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40 años |17 de mayo de1985 

Congreso de Hotelería 
El VI Congreso Nacional de Hotele- 

ría y Gastronomía, será inaugurado 
hoy en una sesión solemne, en el 
hotel Pedro de Valdivia, en la capi- 
tal provincial. Ceremonia está pro- 
gramada a las 18:30 horas y será 
presidida por la directora nacional 
de SERNATUR, Margarita Ducci. 

30 años|17 demayode 1995 

Muestra gastronómica 
La Segunda Muestra Gastronómica 
de Valdivia serealizaráelmiércoles 
28 de junio, en el salón de eventos 
del Hotel Villa del Río. La actividad 
fueorganizada porla Asociación de 
Hoteleros y Gastronómicos de Val- 
divia y busca dar a la ciudad un se- 
llo vinculado alos alimentos tradi- 
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“No podemos permitir que la desmunicipalización de la 
educación pública se traduzca en un retroceso en la 
calidad y equidad del sistema. Es urgente que se tomen 
medidas concretas para garantizar el derecho a una 
educación digna para todos los estudiantes de la región”, 

Diputado Marcos llabaca (PS) 

Por situación de establecimientos y gestión de SLEP Valdivia 

cionales dela zona. 

20 años |17 demayo de 2005 
Entregan 38 casas sociales 

Treinta y ocho familias de distintos 
sectores de La Uniónrecibieronsuvi- 
vienda propia por parte del Ministe- 
rio de Vivienda y Urbanismo, Minvu, 

en unacto realizado el viernes pasa- 
do, con la presencia de múltiples au- 
toridades locales. Sin embargo, los 
usuarios manifestaron reparos.
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